

# ★ まちづくり ★ ニュース



ホームページ

<http://www.geocities.co.jp/HeartLand-Icho/3732/>

106号

★ 2009年2月22日



ときわ台の景観を守る会

ときわ台まちづくり委員会

代表 鈴木博之 近藤洋子

事務局 島田晴子 tel・fax 3960 - 3869

協力金振込先 郵便局00110-3-739728 ときわ台の景観を守る会

## ○ 藤和マンション問題

第1回東京地裁での口頭審問の日時が決まりました。

3月11日(水) 11:30 522号法廷

です。ぜひ傍聴に来て下さい。

東京地裁への行きかた＝池袋から地下鉄丸の内線霞ヶ関下車。ホーム先頭から改札を出て右に行き、A1出口階段を上がると1分で右側直ぐに地裁があります。入口では荷物検査があります。帰りに銀ブラしたり、日比谷公園を散歩する楽しみもあります。

## ○ 練馬区向山のまちづくり

練馬区豊島園そばの向山は、常盤台より10年ほど早く開発され、今でも最低敷地面積250㎡を保ち、緑の生垣と各家の敷地内の桜の美観により、良好な住宅地として知る人ぞ知るという存在です。近年、従来の西部池袋線豊島園駅に加えて、地下鉄大江戸線豊島園駅ができ、常盤台よりも地の利が充実したようです。

常盤台とは同じ住宅地としての問題を共有しているので、数年前から交流が続いていますが、そこでは街のルールを決める組織として「城南住宅組合」が活躍しています。

今度3月1日の臨時総会で検討される「城南住宅住まいと緑の指針」案は、10年来の懸案であったそうです。常盤台にとっても興味ある取り組みなので、経過を見守り、4月頃、向山見学を兼ねた交流会を計画しようと思います。

まだ向山を訪れた事のない方は、ぜひ一度見に行つて欲しいと思います。規模から言えば、田園調布や成城よりも常盤台に近く、常盤台との相違点・共通点を見極めることが大事です。

## ○ 講談社MOOKの取材

1月28日(水)、講談社のセオリーの人たちカメラマンを入れて3人が常盤台を取材に来ました。MOOKで以前「東京土地のグランプリ」という企画で本を出しましたが、今回は「住宅地の住み心地」がテーマということです。3月25日に発売予定です。

常盤台は環境破壊・街並み破壊の危機に瀕していますが、まだまだ板橋区のうちでは良好さを保っているのだから、これから住みたいと思う人は、ぜひ樹木を大事にまちづくりに参加して欲しいという希望を述べておきました。

## ○ 龍谷大学学生の 研修・勉強会

3月13日(金) 11時～  
中央図書館地下1階視聴覚室

京都龍谷大学法学部牛尾ゼミの2年生16人が、研修旅行で常盤台を訪れ、研修した結果の発表と住民との意見交換を兼ねて勉強会を開きます。

常盤台で起きているマンション紛争やまちづくり運動をふりかえる良い機会です。お誘い合せてご参加ください。もちろん無料です。

景観条例で全国の最先端に行く京都の大学生が、常盤台の研究をしてくれるなんて、実情を考えると面映いような申し訳ないような気がします。名譽なことに違いありません。他者の目を大事にしてこれからのまちづくりに生かしたいと思います。

## タヌキとハクビシン

一丁目のKさんは夜十一時頃、常盤台公園から出て、ゆるい坂道を上り、S家の庭に入っていくと二匹の動物を見かけました。どう見てもタヌキでしたが、全く人目を気にせず、堂々としていたそうです。

一丁目はタヌキ、二丁目はハクビシンと住み分けをしているのではないかとという説もありましたが、ハクビシンは一丁目にも住んでいました。

一丁目のTさんのお庭には、わざわざ地味方から取り寄せて植えた美味しい実の生るイチジクがあるのですが、隣家との塀伝いにハクビシンがやってきて、大方食べられてしまうそうです。一昨年から姿を見せるようになった一番いのハクビシンが、去年の夏は、なんと可愛い四匹の子供を従え、六匹で塀の上を行進して来るようになったとのこと。親は四、五十cm位の体と同じ位の長さの尾で、顔に白い縞があります。じっくり観察しようと思いい、かごにバナナを入れておいたところ、一度は掛かったのですが、バナが緩くて直ぐ逃げられてしまいました。イチジクの好きな息子さんには被害甚大ですが、Tさん一家は結構ハクビシンの訪問を楽しみにしているようです。勿論餌付けなどはしないそうです。四匹の子供たちは巣立っていったようなので、あなたのお宅にも夜、訪問しているかも知れません。

## 不況の時代の買い支え

久しぶりに銀座に出ました。百年に一度の不景気というから、コリドー街の美登利寿司も並ばずに入れるだろうと思ったら、以前と変わらぬ長蛇の列。文房具の伊東屋も店内はごったがえしていました。品物に自信があり、定評を得ていれば、客足が遠のく事は無いようでした。

常盤台でもずっと続いて欲しいと思う商店は不況の今こそ買い支える必要があるように思います。余裕のある人は、少しの買い物でよいから、お金を池袋のデパートに落とすのではなく、多少の品不足や割高感是我慢して地元を支援したほうが、長い目で見たとき街にとって良い結果になると思います。ささやかながら庶民の財政出動というのはどうでしょうか。

## 東板橋公園に移植された

### あのプラタナスは？

三年前になるでしょうか、グリーンベルトにあった分譲当時からと思われる立派なプラタナスが、やむを得ず東板橋公園に移植されたことがあります。一年目はなんと枯れてしまったという噂です。一年目はなんとかその木の生命力で持つのだそう、ちゃんと葉を茂らせていたのを見ていたので、信じられないと思います。

## 常盤台公園の花づくり

クリスマスローズが花盛りです。去年ピンの大株が三株も盗まれてしまったので、例年より寂しい気がしますが、諦めずにこの公園の特色のひとつにしていこうと思います。

クロッカスが芝生の間で咲き始めました。白↓黄色↓紫の順に咲くようです。

つるバラの剪定をし、肥料を施しました。北面のアンクル・ウォーターとピエール・ドウ・ロンサールは、緑と公園課から他のツル植物に換えてはどうかと提案がありました。まだ諦めが付かないので、もう少し花が咲くかどうか、頑張ってみる・ではなく頑張ってもらおうと思っています。

## ホームページリニューアル

パソコンをお持ちの方は、是非「常盤台まちづくり」で検索して下さい。「ときわ台の景観を守る会」ときわ台まちづくり委員会のホームページがリニューアルされました。

定例会 三月十四日(土) 七時

一・二丁目町会事務所